

Informe semestral de actividades de la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación.

El presente documento contiene el informe de actividades realizadas por la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación, las actividades que aquí se describen, corresponde a actividades adicionales a las que diariamente realiza la Unidad, como la asesoría y soporte técnico a todas las áreas del Instituto respecto de fallas en equipo de cómputo y las redes de voz y datos, dichas actividades corresponden al periodo comprendido del 10 de agosto al 31 de diciembre de 2022.

Sistemas de información.

Sistema de Recepción y Seguimiento de los Actos de la Dirección Ejecutiva de Sistemas Normativos Indígenas (SIRS - DESNI). Por iniciativa de la Secretaría Ejecutiva de este Instituto y, con apoyo de la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación, se desarrolló un sistema web que permitió tanto a la Dirección Ejecutiva de Sistemas Normativos Indígenas, como a la Secretaría Ejecutiva, llevar un control y puntual seguimiento de los asuntos relacionados con las elecciones por el régimen de Sistemas Normativos Indígenas.

Habilitación del apartado Junta General Ejecutiva en la página de internet del Instituto. Durante el mes de octubre, a solicitud de la Secretaría Ejecutiva y, en coordinación con la Unidad Técnica de Comunicación Social, se habilitó el apartado Junta General Ejecutiva en el menú “Estructura” de la página de internet de este Instituto, lo anterior con la finalidad de que sean publicados los acuerdos y actas de esta instancia.

Apoyo a las actividades del Proceso Electoral de los municipios por el régimen de Sistemas Normativos Indígenas.

Videograbación de asambleas. A solicitud de la DESNI, se designó a personal de esta unidad para acudir a videograbar las asambleas previas y de la elección de las autoridades auxiliares de la Agencia Municipal de San Andrés Hidalgo, Huautla de Jiménez, Oaxaca, los días 4 y 11 de septiembre respectivamente. Los videos fueron entregados al personal de la misma dirección para los efectos legales correspondientes.

Con fecha 11 de diciembre de 2022, se realizó la transmisión de la sesión permanente de seguimiento del Consejo General, a la asamblea electiva del Municipio de San Antonio de la Cal. Así mismo, a solicitud del Director Ejecutivo de Sistemas Normativos Indígenas, se realizó la videograbación en sitio, de dicha asamblea, misma que tuvo verificativo en la explanada municipal del citado municipio.

Sala de Proyectistas de la DESNI. Los días 13 y 14 de septiembre del 2022, se acondicionó un espacio en el edificio principal, con 10 computadoras de escritorio y un equipo multifuncional de alta capacidad, con acceso a la red de voz y datos, para el desempeño de las actividades a realizar por el personal que elabora los proyectos de acuerdo de las elecciones de los municipios de Sistemas Normativos Indígenas.

Instalación de Cámaras de Video Vigilancia. Con fecha 16 de septiembre, personal de la UTSID, dio seguimiento a la instalación de cuatro cámaras de videovigilancia, mismas que fueron instaladas tanto al interior como al exterior del edificio, y que permitieron dejar constancia de hechos violentos suscitados en el mismo. Es importante mencionar que estos equipos fueron dotados de un Regulador Nobreak UPS, que permitía seguir grabando por un determinado tiempo, en caso de fallas en la energía eléctrica.

Expansión de la red de voz y datos. Durante el mes de octubre de 2022, a solicitud de la Secretaría Ejecutiva, se expandió la red de datos y de telefonía IP del conmutador del Instituto, esto fue posible gracias a la adquisición, instalación y

configuración de un par de antenas direccionales, lo que permitió la comunicación telefónica interna por medio de ocho extensiones asignadas al personal de la Dirección Ejecutiva de Sistemas Normativos Indígenas.

Sistema de Autoridades Electas. Se brindó apoyo permanente a las personas colaboradoras de la DESNI, respecto de uso y actualización de la información en el Sistema de Autoridades Electas, es importante mencionar, que esta información era indispensable para la generación de las Constancias de Asignación expedidas a las autoridades electas.

Así mismo se informa que, a solicitud de la Dirección Ejecutiva de Sistemas Normativos Indígenas, personal de esta Unidad Técnica, colaboró en diferentes Jornadas Electorales.

Transmisión en vivo de eventos oficiales del Instituto (Servicios de Streaming).

A solicitud de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, se acudió a la Hemeroteca de la ciudad para videografiar la Inauguración de la Semana de la Democracia, durante los días 19 y 20 de septiembre del 2022. Los videos generados fueron subidos al canal oficial del Instituto en la red social de Youtube.

El día 21 de septiembre de 2022, a solicitud de la Unidad de Género y no Discriminación, se grabó el evento “Estrategia integral con enfoque intercultural, comunitario y de género para garantizar la participación política de las mujeres en municipios del régimen de sistemas normativos indígenas en Oaxaca”, mismo que se realizó en el Claustro del centro cultural San Pablo, ubicado en el centro de esta ciudad.

A solicitud de la Presidencia del Consejo General, y en coordinación con INMUJERES, se realizó la transmisión del evento denominado “Procesos de Fortalecimiento de Habilidades Políticas con Perspectiva de Género para la Gestión Municipal de las Presidentas”, mismo que tuvo verificativo el 10 de octubre de 2022, en las instalaciones de la Facultad de Arquitectura de la UABJO, ubicada en el centro de esta ciudad.

Por instrucciones de la Secretaría Ejecutiva y a solicitud de la Consejera Electoral Mtra. Carmelita Sibaja Ochoa, se realizó la transmisión de la presentación del “Modelo del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca para el registro, seguimiento y monitoreo de casos de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género”, mismo que tuvo verificativo el 26 de octubre de 2022, en el patio de la Biblioteca Andrés Henestrosa, ubicada en el centro de esta ciudad.

Con fecha 29 de noviembre de 2022 y por instrucciones de la Secretaría Ejecutiva, se realizó la videogramación de las entrevistas a las personas propuestas como titulares de las Direcciones Ejecutivas y Unidades Técnicas de este Instituto. Dicho material fue publicado en el canal oficial de YouTube del Instituto.

Por instrucciones de la Secretaría Ejecutiva y a solicitud de la Consejera Electoral Mtra. Carmelita Sibaja Ochoa, se realizó la transmisión del evento “Investigación que explora las posibles relaciones entre paridad de género y violencia contra las mujeres en el ámbito político en municipios regidos por sistemas normativos indígenas del estado de Oaxaca”, mismo que tuvo verificativo el 29 de noviembre de 2022, en el Auditorio del Archivo General del Estado de Oaxaca.

Plan de Mantenimiento Preventivo y Correctivo.

Mediante el memorándum de fecha 24 de agosto del 2022, esta Unidad Técnica, remitió a la Secretaría Ejecutiva la Propuesta del Plan de mantenimiento preventivo y Correctivo de los Equipos de Cómputo de las diferentes áreas del IEEPCO, mismo que fue aprobado y aplicado a partir de la última semana de agosto, conforme al

memorándum girado por la Secretaría Ejecutiva a fin de que las áreas facilitaran el trabajo del personal de esta unidad. Hasta el momento se han atendido un total de cuarenta y siete equipos, dentro de los cuales, en cinco se realizó la sustitución de discos duros mecánicos (HDD) por discos duros de estado sólido (SSD), lo cual permite un mejor desempeño de los equipos de cómputo.

Actividades con Urna electrónica y Voto Electrónico.

Capacitación para la configuración y uso de las Urnas Electrónicas. Los días 13 y 14 de septiembre de 2022, en conjunto con personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, el personal de esta Unidad Técnica, recibimos capacitación por parte del Ing. Héctor Gallego Ávila e Ing. César Alejandro Ríos López, Director de Informática y Coordinador de Redes respectivamente, del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, respecto del uso y configuración de las dos urnas electrónicas que fueron asignadas en comodato a este Instituto.

Elecciones escolares mediante la utilización de Urnas Electrónicas. Se apoyó la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, durante las elecciones escolares celebradas en la Secundaria Técnica No 106, de San Martín Mexicapan, el 11 de noviembre de 2022, y en la Secundaria Técnica 223, Colonia Guillermo González Guardado, en el municipio de Villa de Zaachila, el 23 del mismo mes.

1er. Foro Infantil de Educación Financiera y Emprendimiento 2022. En conjunto con la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, se participó en este evento convocado por la Regiduría de Desarrollo Económico y Mejora Regulatoria del Municipio de Oaxaca de Juárez, en el cual se realizaron encuestas a las infancias asistentes, a través del sistema de Voto Electrónico

propiedad de este Instituto, y de las urnas electrónicas propiedad del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco que tenemos en comodato.

Apoyo en la realización de actividades mediante salas virtuales en la modalidad virtual o mixta.

Derivado de la aprobación del acuerdo IEEPCO/CG/05/2020, mediante el cual, el Consejo General del IEEPCO, autorizó la celebración a través de herramientas tecnológicas, de sesiones virtuales o a distancia, como medida de protección al personal, esta Unidad Técnica ha proporcionado asistencia y soporte técnico en la implementación de la modalidad virtual o mixta para realizar un total de 170 actividades, mismas que se desglosan a continuación:

- 26 sesiones del Consejo General,
- 34 sesiones de las Comisiones del Consejo General,
- 80 reuniones de trabajo de las diferentes áreas que integran este Instituto.
- 2 audiencias de ratificación, y
- 28 cursos, talleres o conferencias

Atentamente.

Mtro. Irving Arturo Robles Godina.

Titular de la Unidad Técnica de Servicios
de Informática y Documentación